



## Rapport du président pour l'année 2023

### Activités du comité

En 2023, la composition du comité a un peu varié par rapport à 2022. Pendant l'AG du 23 février, Lorenzo Frau-Schneider a été élu président. Suite à un changement de carrière professionnelle, il a annoncé sa démission lors de l'AG extraordinaire du 21 octobre. Isabelle Favre a quitté le comité en août. Le comité était composé de la manière suivante en 2023 :

Lorenzo Frau-Schneider, président démissionnaire	Alain Lugon
Clémentine Jacquet, vice-présidente	Lionel Rollier
Bastien Amez-Droz, comptable	Marine Schneider-Frau
Isabelle Favre, secrétaire	Urs Eichenberger
Aline Chapuis	Jean-Lou Zimmermann

Pendant l'exercice 2023, cinq séances de comité ont eu lieu.

D'autres séances ont été conduites par le « groupe étangs » afin d'avancer les dossiers en cours. Les membres du comité ont représenté l'APSSA lors de diverses séances et assemblées avec les services cantonaux, les autorités communales ou d'autres associations.

### Membres

L'état des membres au 31.12.2023 était le suivant :

- Admissions :
  - 3 membres individuels
- Démissions :
  - 2 membres individuels
  - 1 membre collectif (Fanclub de Jeanne, changement en statut individuel)

Le nombre total de membres s'élève ainsi à 132 (92 individuels, 33 couples, 4 collectifs, 1 commune, 2 associations et membres réciproques).

## **Changement de « APSSA » à « SeyonVivant »**

Courant 2023, l'APSSA a changé de nom pour SeyonVivant. Ce choix a été effectué lors de l'AG du 23 février et les statuts modifiés ont été approuvés pendant l'AG extraordinaire du 21 octobre. Ce changement a impliqué la recherche d'un nouveau logo, réalisé par Sophie Rupp et également choisi par les membres lors de l'AG extraordinaire. Une refonte du site web est aussi prévue pour l'année 2024.

## **Nettoyage du Seyon 2023**

Le vendredi 24 mars, onze classes accompagnées par des membres de l'APSSA ont ouvert les travaux de nettoyage.

Le nettoyage « grand public » a eu lieu le samedi 25 mars sous une pluie intermittente. Une quarantaine de participant·e·s, membres et non-membres ont cordialement été invité·e·s à partager un repas à l'abri du Bois d'Yé après le nettoyage.

Comme d'habitude, le Canton de Neuchâtel (SENE) nous a soutenu par la mise à disposition d'une remorque et par la gestion responsable de la récolte.

En 2023, un total de 1800 litres de déchets ont été récoltés le long des cours d'eau.

Merci à tous·tes les courageux·ses, à la Commune de Val-de-Ruz et au Service Cantonal concerné !

## **Nettoyage de l'étang de Bayerel**

L'étang de Bayerel a été entretenu le 9 septembre, cette fois sans le soutien des Amis de la Nature de La Chaux-de-Fonds. Pour libérer l'accès à la plateforme d'observation, un arbre couché par la tempête a dû être coupé à la tonçonneuse. La sente a été débarrassé des orties et les passages pour amphibiens sous la route cantonale ainsi que le drainage des eaux ont été dégagés. Pour permettre au soleil de pénétrer dans l'étang, une partie des roseaux a été fauchée.

## **Projet 25 étangs pour le crapaud accoucheur**

En 2023, cinq nouveaux étangs ont été aménagés le long de la lisière forestière au nord de Chézard. Des habitats terrestres ont également été réalisés autour des étangs afin de favoriser l'espèce cible du projet, le crapaud accoucheur. Les travaux ont été menés en étroite collaboration avec le service forestier communal.

Les aménagements sont financés grâce à la participation financière de l'APSSA et également grâce au généreux soutien de la Loterie romande, la Fondation Phragmites, Pro Natura Neuchâtel, l'association Sorbus et la Fondation Ernst Göhner. Le Fonds suisse pour la paysage a également promis un soutien pour 2024. Sept étangs supplémentaires sont planifiés en 2024 afin de consolider le réseau de plans d'eau entre Cernier et Dombresson.

## **Animations-nature et autres présentations**

Le mardi 18 avril, l'APSSA a animé une journée entière consacrée au thème de la rivière et de l'étang à Bayerel. Une vingtaine d'enfants étaient encadrés par deux bénévoles de l'association Liane. Le soleil était au rendez-vous et les enfants curieux et participatifs. L'association Liane a assuré tous les aspects pratiques. Une expérience à renouveler !

Le mardi 23 mai, en fin d'après-midi, l'APSSA a ressorti son jeu de l'oie géant dans le cadre de la Fête de la nature. Il faut croire que les horaires proposés n'étaient pas adaptés à une telle activité ; seules trois familles s'y sont inscrites. Les échanges ont néanmoins été très nourris avec les parents et les enfants.

Urs Eichenberger a également conduit une sortie pour la HES-SO.

## **Communication**

Le bulletin n°42 est paru en février. Celui-ci comportait notamment un dossier en lien avec la qualité de l'eau (étude de Jeanne Käser sur les néonicotinoïdes dans nos rivières, bilan qualitatif des eaux du canton publié par le Conseil d'Etat) et un article au sujet de l'avancement du projet 25 étangs.

Le site internet de l'association a été régulièrement mis à jour ([www.apssa.ch](http://www.apssa.ch)).

Fait le 05 avril 2024 à Neuchâtel

Lorenzo Frau-Schneider et le comité